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За исполняющего обязанности 
губернатора проголосовали 
86,37% избирателей. Столь 
существенную поддержку 
кандидатуры Бориса 
Дубровского многие эксперты 
объясняют тем, что он 
представил четкую программу 
действий – Стратегию 
развития региона до 2020 года, 
которая оказалась созвучна 
предвыборным ожиданиям 
большинства южноуральцев 
независимо от их политических 
пристрастий.

При этом представителя КПРФ 
Константина Нациевского 
поддержали 5,25% избира-

телей нашей области, Виталия Пашина 
(ЛДПР) – 4,10%, Владимира Брижани-
на («Города России») – 2,04 %.

Явка избирателей в Челябинской 
области в единый день голосования 
составила 42,5%. Это выше, чем в 
среднем по стране. Самая высокая 
явка зафиксирована в Увельском 
районе – 80,33%, в Кизильском райо-
не – 74,81%, в Нагайбакском районе 
– 63,67%. В Челябинске активность 
избирателей составила 35,2%.

Выбор сделан!

14 сентября помимо губернаторских 
выборов сразу в 18 муниципалитетах 
Южного Урала прошли выборы в органы 
местного самоуправления. Жители 
региона избирали глав муниципальных 
образований, поселений и депутатов 
местных советов и собраний.

• Выборы депутатов семи районных советов 
Челябинского городского округа завершились 
уверенной победой партии «Единая Россия», 
кандидаты от которой получили 91,8% депутат-
ских мест. Из 170 мандатов единороссы завое-
вали 156, самовыдвиженцы – 8, коммунисты – 
3, по 1 – представители партий ЛДПР, «Родина», 
«Пенсионеры за справедливость».

• На выборах главы Каслей победил выдвиже-
нец партии «Единая Россия», заместитель главы 
города по вопросам социальной политики Юрий 
Скулыбердин, набравший 66,33% голосов. 

• Главой Каслинского района стал временно 
исполняющий обязанности главы Александр 

Грачев. За него проголосовали 58,14% из-
бирателей.

• Исполняющий обязанности главы Троицка 
Александр Виноградов победил на выборах 
главы города, набрав 69,64% голосов. На вто-
ром месте – временно не работающий комму-
нист Олег Русских (9,99%). 

• На выборах главы Трехгорного с пока-
зателем 69,1% голосов лидирует выдвиже-
нец «Единой России», начальник аварийно-
испытательного отдела приборостроительно-
го завода Евгений Сычев. На втором месте 
– Светлана Ольховская (7,85%), занимавшая 
пост главы.

• Выборы главы Юрюзанского городского 
поселения завершились победой самовыдви-
женца, директора представительства ЧелГУ в 
Юрюзани Сергея Замятина, набравшего 67,5% 
голосов. За его главного соперника, замести-
теля главы Усть-Катавского городского округа 
Антона Буренкова, проголосовали 27,7% из-
бирателей.

• Самовыдвиженец Сергей Степанов, являю-
щийся частным предпринимателем, победил 
на выборах главы Бакальского городского по-
селения с результатом 50,15%. Более чем вдвое 
отстал от него представитель «Единой России», 
председатель местного совета депутатов Алек-
сей Долинин.

• Представители партии «Единая Россия» по-
бедили на выборах глав Бердяушского, Меже-
вого и Сулеинского городских поселений Сат-
кинского района. Главами этих городов жители 
избрали, соответственно, Светлану Скорынину, 
дежурную по станции Сулея ООО «РЖД» (47,43% 
голосов), Романа Рыбакова, действующего главу 
поселения (85,22%) и Веронику Губайдуллину, 
фельдшера Саткинского психоневрологического 
интерната, депутата местного совета (42,19%).

• По итогам выборов глав сельских поселе-
ний и депутатов местных собраний и советов в 
Челябинской области за малым исключением 
победили представители партии «Единая Рос-
сия», либо самовыдвиженцы.

14 СентяБря в ЧеляБинСкой оБлаСти впервые За 14 лет прошли вСеоБщие 
выБоры гУБернатора. Жители ЮЖного Урала БольшинСтвом голоСов иЗБрали 
на поСт главы региона БориСа ДУБровСкого

единый день голосоВания В Челябинской области

в ночь после выборов 
председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области 
владимир мякуш пристально 
следил за подсчетом голосов 
в территориях. Через два 
часа после закрытия участков 
он прокомментировал 
предварительные итоги выборов:

«По предварительным данным, 
кандидаты от партии «Единая Россия» 
занимают лидирующие позиции. Уве-
ренно побеждает наш кандидат на 
выборах главы региона – Борис Ду-
бровский. Кроме того, большинство 
мандатов на выборах депутатов сель-

ских и районных поселений, на выбо-
рах глав также за нашей партией.

С особым интересом мы следим 
за выборами в Челябинске, где ре-
формируется система местного само-
управления и выбираются депутаты 
районных советов. Я особо хотел бы 
поблагодарить жителей Челябинской 
области, всех избирателей, которые 
пришли на выборы и отдали голоса за 
кандидатов, которых они считают до-
стойными и эффективными. Это ак-
тивная жизненная позиция, которая 
затем даст возможность спросить 
с депутатов и глав муниципальных 
образований за исполнение тех на-
казов, которые прозвучали во время 

избирательной кампании. Благодарю 
вас, челябинцы. Думаю, нам вместе 
удастся сформировать эффективную 

команду, которая будет вести в об-
ласти политику, направленную на со-
зидание».
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Цифра недели

42,5% 
такова явка избирателей Челябинской 
области на выборах губернатора 
региона. самая высокая явка 
зафиксирована в Увельском районе – 
80,33%, в кизильском районе – 74,81%, в 
нагайбакском районе – 63,67%.

Цитата недели
Владимир Мякуш: 

особо хотел бы поблагодарить южноуральцев, которые 
приняли участие в выборах и проявили гражданскую 
ответственность. Это активная жизненная позиция, 

которая затем позволит спросить с губернатора, депутатов и 
глав муниципальных образований за исполнение тех наказов, 
которые прозвучали за время избирательной кампании.

Дорогие Земляки!

Эти Выборы были 
ЧестныМи и открытыМи

Семен мительман, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «единая россия»):

– Мы довольны 
предварительными ре-
зультатами, потому что 
это в очередной раз до-
казывает, что избиратели 
доверяют нашей партии. 
В целом в городе и по об-
ласти выборы прошли 
спокойно – практически 
никаких скандалов и на-
рушений на участках за-

регистрировано не было. Я хочу поблагодарить жителей 
Челябинской области, которые пришли на избирательные 
участки для того, чтобы сделать свой выбор. Это те люди, 
которые понимают, что от них зависит, как будет жить и 
развиваться регион в ближайшие пять лет. Я уверен, что 
вместе мы сможем сформировать эффективную команду 
Челябинской области.

– Предварительный подсчет 
показывает, что кандидаты от 
«Единой России» набирают боль-
шинство во многих территориях. 
Это позволяет нам сформиро-
вать сильную команду и выстро-
ить дальнейшую работу так, как 
нужно избирателям и региону в 
целом. А муниципальная рефор-
ма, под знаком которой прошли 
нынешние выборы в Челябинске, 

позволила большему количеству кандидатов проявить себя, а 
депутатов приблизить к своим избирателям.

александр мотовилов, депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области, руководитель 
регионального исполнительного 
комитета Челябинского регионального 
отделения партии «единая россия»: 

– За прошедшие несколько электораль-
ных циклов «Единая Россия» коренным 
образом изменила подход к организации 
выборного процесса и к участию кандида-
тов от партии в выборах. Для нас работа с 
избирателями начинается задолго до офи-
циального старта предвыборной кампании. 
Сегодня кандидатами от «Единой России» 
становятся только те, кто прошел проце-
дуру предварительного внутрипартийного 
голосования и еще на стадии подготовки 
к выборам получил одобрение будущих 
избирателей. Что касается нынешних вы-
боров, то они прошли максимально про-
зрачно, спокойно, в рамках действующего 
законодательства. Нарушения были, но все 
они незначительны и вряд ли коренным об-
разом изменят итоги голосования. Сегодня 
все мы заинтересованы в максимальной 
легитимности и открытости выборов. И бо-
лее чем 40-процентная явка избирателей, 
учитывая все факторы, влияющие на этот 
показатель, оказалась довольно неплохой 
и позволила Челябинской области занять 
место среди регионов России с относительно 
высокой явкой.

константин нациевский, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области, руководитель фракции 
кпрФ:

– Впервые за долгие годы состоялись прямые выборы губер-
натора. Хотелось бы отметить, что выборная кампания в Челябин-
ской области прошла прозрачно и на высоком профессиональном 
уровне. Все кандидаты смогли достойно представить свои предвы-
борные программы.

Ход предвыборной кампании и ее результаты будут нами 
проанализированы, учтены ошибки и недоработки. Полученные 
результаты и выводы позволят КПРФ гораздо увереннее и с 
лучшим результатом выступить на предстоящих выборах в 2015 
году.

Я поздравляю Бориса Александровича Дубровского с победой 
на выборах губернатора Челябинской области.

Уверен, что предло-
жения в экономической, 
экологической, сельскохо-
зяйственной и социальной 
сферах, озвученные в пред-
выборной программе КПРФ, 
будут использованы для 
улучшения Стратегии раз-
вития Челябинской области 
до 2020 года. Это позволит 
значительно укрепить об-
ласть в экономической сфе-
ре и повысить уровень жиз-
ни южноуральцев в целом.

Юрий карликанов, заместитель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «единая россия»): 

– Это убедитель-
ная победа. Но за 
этой победой стояла 
очень сложная и кро-
потливая работа. То, 
что мы сегодня очень 
тщательно подходим 
к подбору кандида-
тов, то, что все они 
проходят предвари-
тельное голосование 
– это необходимое 
условие победы. И на 

этом первоначальном этапе мы опираемся на мнение людей, мнение 
избирателей. Кампания была непростая, наши оппоненты тоже были до-
вольно активны, особенно в последнюю неделю. Сейчас можно сделать 
вывод, что эти выборы прозрачны, легитимны и конкурентны. Никто не 
давил на людей, искусственно не завышал явку. И сегодня те люди, кото-
рые пришли и проголосовали, действительно хотели прийти на выборы. 
Все это говорит о том, что мы создаем здоровую политическую систему, 
в которой каждый может иметь свои взгляды, выступить со своей про-
граммой, а избиратель скажет свое слово на выборах. Но надо понимать, 
что это еще полдела. Сегодня мы победили, а завтра – необходимо 
работать, чтобы люди не разуверились в нас. Поэтому, я думаю, работа 
только началась.

Депутат Законодательного собрания области константин Захаров 
(фракция «единая россия») пришел на избирательный участок в 
курчатовском районе с тремя дочерьми. 

– В школьном дворе челябинского лицея № 35, несмотря на ранний час 
(9.30), было многолюдно, царила атмосфера праздника, – отметил депу-
тат. – Дети тоже пошли со мной на участок, хотя они пока и не голосуют. 
А жена проголосовала досрочно – ей пришлось уехать в командировку в 
день выборов.

андрей ткаченко, депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области, 
руководитель фракции лДпр:

– В целом мы не до конца удо-
влетворены своими результатами 
– наш кандидат в губернаторы 
занял третью позицию. Тем не ме-
нее, он смог избраться депутатом 
районного совета. Во время пред-
выборной кампании мы не учли 
некоторых факторов и в следую-
щий раз будем активнее работать 
на местах. Во время этих выбо-
ров стало ясно, что если народ 
действительно знает кандидата и 
понимает, что он за человек, то 
поддерживает его во время голо-
сования.

александр Журавлев, заместитель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «единая россия»): 

Уважаемый Борис 
михайлович!
от имени депутатов 
Законодательного 
Собрания и от себя лично 
выражаю вам самые 
искренние поздравления 
с юбилеем!

Профессионализм, огромный жизненный опыт, му-
дрость, чувство долга и высокая ответственность – вот 
те слагаемые успеха, которые принесли Вам уважение 
и заслуженный авторитет.

Четыре созыва подряд Вы являетесь депутатом 
Законодательного Собрания. Это весомый показатель 
для политика, знак доверия избирателей и признания 
ими Ваших деловых и человеческих качеств.

Вас всегда отличали независимость взглядов, спо-
собность неординарно мыслить, смело подходить к ре-
шению самых сложных задач. И в то же время Вы один 
из тех редких людей, которые, несмотря на должности, 
сохранили простоту общения, человечность, теплоту и 
оптимистический взгляд на мир.

Уверен, благодаря своей активной гражданской 
позиции и желанию быть полезным людям Вы про-
должите служить на благо жителей Челябинской об-
ласти! От всей души желаю Вам крепкого здоровья, 
счастья, поддержки близких, добра и успехов во всех 
начинаниях!

В. В. Мякуш, председатель Законодательного 
Собрания

борисУ 
МУрашкинУ – 80!
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в ленинском районе Челябинска состоялось 
открытие нового сквера. Этот зеленый 
уголок среди многоэтажной застройки 
уже получил символичное название – 
«Семейный сквер». на открытие приехали 
глава региона Борис Дубровский, 
председатель Законодательного 
Собрания области владимир мякуш, 
глава администрации Челябинска Сергей 
Давыдов и глава ленинского района 
александр орел.

Открытие сквера стало ярким, по-
настоящему семейным праздником. 
Сквер был давней мечтой «ленинцев», 

долгое время на этом месте был пустырь, кото-
рый занимала стихийная свалка мусора. Просьбу 
жителей района поддержали председатель За-
конодательного Собрания Владимир Мякуш, гла-
ва администрации Челябинска Сергей Давыдов, 
глава района Александр Орел.

В благоустройстве территории участвовали и 
жители района, и трудовые коллективы пред-
приятий. В сквере теперь есть именные деревья 
и целые аллеи, высаженные заводами и фирма-
ми. Особое место отведено для молодоженов. 
В сквере установлен мостик, где новобрачные 
смогут оставить замки, символизирующие се-
мейные узы, а также положено начало аллее 
молодоженов.

Не пустует и детская площадка сквера. Здесь 
много детворы и мам с колясками. Площадка 
оборудована специальным мягким покрытием, 
так что бегать и прыгать здесь совершенно безо-
пасно для малышей. Таким комфортом не могут 
похвастать даже игровые зоны в центре города.

Председатель Законодательного Собрания 
Владимир Мякуш посадил в сквере молоденький 
клен. Теперь в Ленинском районе растет именное 
дерево областного парламента. За вклад в орга-
низацию Семейного сквера председатель Законо-
дательного Собрания награжден благодарностью 
от жителей района и администрации. Владимир 

Мякуш поздравил жителей района с праздником 
и отметил:

– Новый сквер – подарок не только для 
жителей Ленинского района, но и для всего Че-

лябинска. Это еще одно место, куда 
жители города будут приходить всей 
семьей, с радостью и светлыми чув-
ствами.

Основной темой встречи ста-
ла реализация реформы 
местного самоуправления, 

которая уже стартовала в Челябин-
ске. Напомним, что столица Южного 
Урала стала пилотной площадкой для 
реформы МСУ. В Челябинске первыми 
на Урале приступили к формированию 
районных советов, и 14 сентября из-
биратели уже проголосовали за рай-
онных депутатов. Кроме того, в ходе 
встречи обсуждался вопрос оказания 
помощи беженцам с юго-востока 
Украины.

Затем состоялась рабочая встре-
ча Юрия Карликанова и заместителя 
председателя Архангельского об-
ластного Собрания депутатов Виталия 
Фортыгина. Вице-спикер архангель-
ского парламента также приехал в 
Челябинск обсудить реализацию ре-
формы местного самоуправления и 
изучить опыт новой системы форми-
рования местного самоуправления в 
Челябинске.

В настоящий момент в большин-
стве представительных органов субъ-
ектов РФ уже приступили к обсуж-

дению и разработке законопроектов, 
направленных на реформирование 
МСУ. Кстати, в повестку ближайшего 
заседания Архангельского областного 
собрания депутатов, которое прой-
дет 24 – 25 сентября, внесен проект 
областного закона «О внесении из-
менений и дополнений в областной 
закон «О реализации государственных 
полномочий Архангельской области в 
сфере правового регулирования ор-
ганизации и осуществления местного 
самоуправления».

В Законодательном Собрании Че-
лябинской области создана рабочая 
группа, в настоящий момент она ве-
дет активную работу по сбору пред-
ложений и анализу мнений со всех 
муниципальных образований обла-
сти. В ближайшее время областным 
парламентариям необходимо опреде-
литься с объемом полномочий вну-
тригородских районов и источниками 
их финансирования, а также составом 
муниципального имущества. Также 
предстоит провести большую работу 
по определению порядка формиро-
вания представительных органов 

районов и порядка избрания глав всех 
муниципальных образований. В каж-
дом отдельном случае будет выбрана 
оптимальная модель МСУ. 

В последнее время визиты делега-
ций на Южный Урала по обмену опы-
том проведения реформы местного 
самоуправления стали регулярными. 
До этого ходом реформы МСУ в Челя-
бинской области уже интересовались 
законодатели Самарской и Кировской 
областей.

рефорМа Местного саМоУпраВления: обМен опытоМ
ДепУтаты иЗ ДрУгих регионов приеЗЖаЮт иЗУЧать опыт провеДения реФормы мСУ на ЮЖном Урале

на днях состоялась рабочая встреча первого заместителя председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области Юрия карликанова, 
заместителя председателя александра Журавлева и председателя комитета 
по информационной политике александра мотовилова с представителями 
Законодательного Собрания Свердловской области. в Челябинск приехали 
заместители председателя парламента Свердловской области елена 
Чечунова и виктор шептий.

Владимир МякУш: «ноВый скВер – подарок для Всех»
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Напомним, проект «Парла-
ментский урок: через про-
шлое к будущему» реали-

зуется уже не первый год. О том, 
как проходило становление парла-
ментаризма в Челябинской области, 
школьникам рассказывают сами 
депутаты Заксобрания. Как прави-
ло, такие уроки вызывают у ребят 
большой интерес, многие даже за-
думываются о карьере политика. 
Правда, чаще всего парламентские 
уроки проходят в школах, которые 
находятся в избирательных округах 
региональных законодателей. Но в 
этот раз ребята получили приглаше-
ние посетить здание Законодатель-
ного Собрания Челябинской области. 
В стенах Заксобрания рассказы из 
первых уст об истории становления 
южноуральского парламентариз-
ма звучат по-особому, символично. 
Старшеклассники с большим интере-
сом слушали спикера регионального 
парламента, а после не стесняясь за-
давали самые разные вопросы, на 
которые Владимир Мякуш старался 
отвечать максимально подробно и 
откровенно.

Начался парламентский урок с ви-
деофильма об истории становления 
законодательной ветви власти в на-
шем регионе.

С экрана на лицеистов смотрели те, 
кому пришлось с нуля выстраивать 
вертикаль власти. О том, как сложно 
было работать первому созыву де-
путатов тогда еще Областной Думы, 
рассказывали непосредственные 
участники тех событий. Многие из 

которых сегодня – успешные и из-
вестные политики. Тогда основной за-
дачей депутатов было сформировать 
основу для дальнейшего развития за-
конодательных процессов на Южном 
Урале, демократии. И уже отталкива-
ясь от той базы, которая была создана 
первым созывом Областной Думы, 
парламентарии всех четырех созывов 
Законодательного Собрания сделали 
все, чтобы она укреплялась и разви-
валась. И доказательством прочности 
законодательного фундамента служат 
принимаемые депутатами областного 
парламента действующего пятого со-
зыва нормативные правовые акты. 

Благодаря видеофильму школьни-
ки узнали, каким образом формиро-
вались все депутатские созывы, что 
такое законодательная инициатива, 
как работает механизм принятия за-
конов и многое другое.

Также в рамках парламентского 
урока ребятам представлен набор 
плакатов «20 лет российской демокра-
тии» для старших классов школ. Пла-
каты разработаны Законодательным 
Собранием совместно с Челябинским 
институтом переподготовки и повы-
шения квалификации работников об-
разования. Плакаты уже поступили 
в школы региона. Все они снабже-
ны QR-кодами, которые позволяют с 
помощью фотокамеры мобильных 
телефонов моментально перейти на 
сайт областного парламента. Такие со-
временные технологии дают возмож-
ность практически в режиме онлайн 
отслеживать деятельность депутатов 
Законодательного Собрания.

– Всегда, для всех созывов депута-
тов, главной задачей было сформиро-
вать единое правовое пространство в 
Челябинской области, – сказал Влади-
мир Мякуш. – Для нас важно, чтобы  
законы, которые мы принимаем, при-
носили пользу каждому человеку. В 
работе депутатов один из главных 
принципов – не навредить. И мы его 
стараемся придерживаться.

Ребята настолько заинтересова-
лись темой южноуральского парла-
ментаризма, что буквально засыпали 
спикера Заксобрания разными во-
просами. Отвечая на них, Владимир 
Мякуш рассказал, как стал депута-
том, когда был избран на должность 
председателя ЗСО, также поделился 
своим пониманием парламентской 
ответственности, рассказал о смысле 
предстоящей реформы местного са-
моуправления.

– Такие встречи со школьниками 
вдохновляют на дальнейшую работу, 
– поделился своими впечатлениями 
Владимир Мякуш после общения с 
ребятами. – Буквально питаешься 
энергией молодежи, видишь, чем 
они живут, узнаешь их интересы. Как 
мне кажется, сегодняшняя молодежь 
очень грамотная, образованная, они 
уже в своем молодом возрасте ин-
тересуются вопросами политики и 
экономики, законотворческими про-
цессами и теми реформами, которые 
проводятся не только в Челябинской 
области, но и в целом в Российской 
Федерации. Такие встречи стоят того, 
чтобы стараться выкраивать время в 
плотном рабочем графике для обще-
ния с ребятами.

После парламентского урока для 
школьников была организована экс-
курсия в музей Законодательного 
Собрания Челябинской области, в 
котором хранятся уникальные исто-
рические документы, справочные ма-
териалы, любопытные фотографии и 

даже макеты строений центра города. 
Первый макет знакомит с окрестно-
стями Южной площади Челябинска 
начала XX века. Сегодня это знакомая 
всем горожанам и гостям города пло-
щадь Революции. Второй макет – со-
временный облик здания областного 
парламента.

Удивиться здесь действительно 
есть чему, ведь экспозиция парла-
ментского музея начинается с выстав-
ки документов и экспонатов, расска-
зывающих о местном самоуправле-
нии еще до 1917 года.

Школьники, не скрывая эмоций, 
с любопытством рассматривали 
каждую экспозицию, внимательно 
слушали неизвестные ранее факты о 
развитии Челябинска и органов госу-
дарственной власти.

Ребята уверены, что такие знания 
полезны каждому, ведь они дают 
представление о том, как развивались 
политические процессы раньше, как 
работает механизм законотворчества 
сегодня.

– Если честно, раньше я знал толь-
ко адрес Законодательного Собрания 
Челябинской области и имел общие 
представления о том, что здесь при-
нимаются законы, – признался ученик 
девятого социально-экономического 
класса Глеб Прыймак. – И у меня всег-
да было желание побывать в здании 
Законодательного Собрания, узнать 
что-то новое. И благодаря парламент-
скому уроку, который для нас провел 
Владимир Викторович Мякуш, инте-
ресной экскурсии я узнал многие фак-
ты из жизни нашей области. Больше 
всего понравился фильм о том, как 
развивался парламентаризм в Челя-
бинской области. Очень понравились 
рассказы Владимира Викторовича 
о том, как принимаются законы. Он 
интересно рассказывал о своей депу-
татской работе, о том, как стал предсе-
дателем Законодательного Собрания. 

Если честно, я всегда больше интере-
совался экономикой, но, оказывается, 
политика – это тоже интересно. Хотя 
я свою судьбу навряд ли свяжу с по-
литикой – все это очень сложно. Я 
мечтаю стать хорошим генетиком. Но 
узнать из первых уст о всех момен-
тах законодательного процесса тоже 
очень интересно, думаю, многое мо-
жет пригодиться в жизни.

В том, что такие встречи для школь-
ников очень полезны, не сомневается 
и учитель права лицея № 11 Эльмира 
Шарифулина. Она призналась: ребята 
очень обрадовались, когда узнали, 
что для них парламентский урок будет 
проводить лично председатель регио-
нального парламента в стенах глав-
ного законодательного органа власти 
области. 

– Подобные встречи, общение с 
интересными людьми от политики 
формируют в детях интерес к изучае-
мому материалу, – уверена учитель 
права. – Ведь одно дело, когда пе-
дагог на уроке что-то рассказывает, 
дает ту теорию, которая в большей 
степени ребятам не всегда до конца 
понятна. И совсем другое дело – по-
бывать там, где принимаются зако-
ны, увидеть все вживую, прикоснуть-
ся к практической стороне вопроса, 
познакомиться с политиками, иметь 
возможность пообщаться с ними, 
задать свои вопросы. Даже возмож-
ность посидеть в депутатском кресле 
уже по-другому формирует в детях 
отношение к праву, обществознанию, 
политологии.

Эльмира Шарифулина заверила: 
все знания, полученные на парла-
ментском уроке, обязательно будут 
закреплены в будущем. Уже в бли-
жайшее время ребят ждет опрос на 
уроках права. Кстати, по признанию 
некоторых ребят, теперь уроки права 
и обществознания для них станут еще 
интереснее.

Десятого сентября зал заседаний Законодательного Собрания Челябинской 
области на короткое время поменял свое предназначение. вместо 
привычных депутатских споров и обсуждений, правительственных докладов 
и принятия законов здесь прошел парламентский урок для ребят восьмого и 
девятого класса социально-экономического факультета Челябинского лицея 
№ 11. провел необычное для школьников занятие лично председатель 
Законодательного Собрания владимир мякуш (фракция «единая россия»).

владимир мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «единая россия»):

– Многие из тех вопросов, которые задавали ребята, были непростые, каверз-
ные. Это и вопросы о двухуровневой системе местного самоуправления, и о сути 
законотворчества, и многие другие. Что лично меня очень радует. Это значит, что 
ребята этими вопросами интересуются, разбираются в них, хотят лучше понимать 
суть. Здорово, что им не безразлично развитие родного края. И ребенку, который 
интересуется такими тонкостями и уже что-то знает, очень хочется получить 
грамотный и честный ответ от председателя Законодательного Собрания. Так или 
иначе, ребенок анализирует, сверяет уже имеющиеся знания с новыми.

И лично я уверен, что подрастающее поколение очень грамотное, а главное 
– они патриоты. И во время таких встреч приходит понимание – будущее в надеж-
ных руках. Но надо все-таки осознавать: насколько наши дети будут патриотами, 
будут ценить и любить свою страну, зависит в первую очередь от нас, взрослых. И 
мы должны вопросам патриотизма уделять большое внимание.

парлаМентский Урок от спикера 

Экскурсия по музею парламентаризма
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Сельскохозяйственному предприятию 
Владимира Плиса уже больше 20 лет. 
В 1991 году, вернувшись из армии, он 

вместе с родным братом открыл фермерское 
хозяйство. Решение было не спонтанным, а 
взвешенным, оба понимали – работать при-
дется день и ночь, да по-другому на селе и 
не умеют. А еще очень хотелось заниматься 
настоящим полезным делом, ведь Клубовка – 
поселок родной, здесь знаком каждый уголок 
земли, и родители всегда эти места любили: оба 
больше 30 лет проработали на благо местного 
сельхозугодия. Мама Владимира Плиса Наталья 
Петровна трудилась дояркой, отец Федор Семе-
нович, ветеран Великой Отечественной войны, 
долгое время работал на земле. Ему как никому 
другому были знакомы все тонкости и трудности 
жизни и работы селян, ведь он прошел нелегкий 
путь от механизатора до бригадира полевод-
ческой бригады. Любовь к родному поселку, 
земле, желание быть полезным родному краю 
передались и детям.

Начинали братья свой фермерский путь с 
кусочка земли в 150 гектаров, который и обра-
батывали небольшим коллективом.

Но уже в 2000 году объем обрабатываемой 
пашни во много раз увеличился за счет арендо-
ванных у жителей поселка паевых земель. Тогда 
же, в 2000 году, Владимир Плис зарегистриро-
вался как индивидуальный предприниматель. 
При этом он не только руководитель собствен-
ного сельскохозяйственного предприятия, но и 
агроном, инженер, механик. Работает, кстати, 
по своей основной специальности: еще в 1995 
году окончил Челябинскую государственную 
агроинженерную академию по специальности 
«инженер-механик».

Трудолюбие, ответственность, инициатив-
ность – главные принципы работы Владимира 
Плиса. И эти принципы помогли добиться весь-
ма внушительных результатов в сельскохозяй-
ственном деле. Спустя два года после открытия 
частного сельскохозяйственного предприятия 
общая площадь обрабатываемых земель уве-
личилась до полутора тысяч гектаров, а в 2005 
году – уже до трех тысяч гектаров. Сегодня зем-
ли сельхозугодия Владимира Плиса составляют 
3200 гектаров и достигают границы с Казахста-
ном. Как сам он шутит, со своих полей жителей 
другого государства может увидеть.

Специализируется сельскохозяйственное 
предприятие на выращивании зерновых и мас-
личных культур, подработке, хранении и реали-
зации своей сельскохозяйственной продукции.

– Почему решил участвовать в конкурсе 
«Преобразующие село»? Просто это полезно, 
– считает Владимир Плис. – Во-первых, пред-
приятие, которым я руковожу, одно из круп-
нейших в нашем районе, а значит, есть чем по-
хвастаться. А во-вторых, я знаю, что в конкурсе 
участвуют многие фермерские хозяйства, и у 
каждого есть своя фишка в работе, свои секреты 
производства, способы развития. Этот опыт бу-
дет полезен каждому, потому что он бесценен. И 
нет ничего плохого, если фермеры хотят, как го-
ворится, себя показать и на других посмотреть. 
Тем более мы все друг друга знаем, а участие в 
таком конкурсе дает возможность посмотреть 
на свое и на другие сельскохозяйственные пред-
приятия со стороны, оценить по-новому, обме-
няться опытом.

Сельскохозяйственному предприятию Вла-
димира Плиса действительно есть чем похва-
статься. В середине 2000-х фермерское дело 

пошло в гору. Хорошо взвесив все за и против, 
Владимир Плис принял решение взять кредит 
на приобретение элитных сортов пшеницы. И не 
прогадал. Благодаря мягким и твердым сортам 
высокого качества урожайность повысилась в 
разы, появилась необходимость и возможность 
приобрести новую технику для работы в поле.

В 2007 году частное сельскохозяйственное 
предприятие Владимира Плиса после погаше-
ния всех долгов СХПК «Клубовка» стало работать 
на базе бывшего колхоза. Фермер отремонтиро-
вал мастерские и гаражи, восстановил склады 
«Клубовки».

В настоящее время Владимир Плис продол-
жает развивать элитное семеноводство, нема-
лое внимание уделяя семенам подсолнечника. 
К слову, успех в этом направлении тоже не заста-
вил себя ждать. Поля частного предпринимате-
ля стали образцом для подражания в развитии 
элитного семеноводства подсолнечника: в июле 
2011 года на земельном участке Владимира 
Плиса одна из краснодарских компаний провела 
семинар для фермеров со всей России.

Успех, как известно, зависит от многих фак-
торов. В сельскозяйственном деле важно, по 
словам Владимира Плиса, еще и трепетное от-
ношение к технике, которая порой круглосуточ-
но работает в полях.

– Технику надо ценить, ухаживать за ней, 
– заметил фермер, – относиться по-доброму, 
заботиться. Тогда она много лет прослужит и 
поможет в развитии. Вся наша техника хранит-
ся в крытых помещениях, а значит, не только 
внешний вид не портится, но и срок службы 
увеличивается, поскольку механизмы не под-
вергаются коррозии. 

Хранить в крытых блоках всю сельскохозяй-
ственную технику позволяет мощная производ-
ственная база сельского угодья. На территории 
предприятия Владимира Плиса есть не только 
гаражи, но и машинно-тракторная мастерская, 
специализированная заправка, вагончик-
столовая, склады.

– Кстати, мы завели себе за правило скла-
ды для хранения зерновых ежегодно белить 
и дезинфицировать, – добавил руководитель 
фермерского предприятия, – чтобы собранное 
зерно не потеряло своих качеств во время хра-
нения.

Такое же трепетное отношение у руково-
дителя сельскохозяйственного предприятия и 
к сотрудникам. В настоящее время на произ-
водстве трудится 16 человек, все они жители 
поселка Клубовка. Владимир Плис старается за-
ботиться о своих сотрудниках: в полном объеме 
обеспечивает кормами для домашнего скота, 
транспортом предприятия доставляет в дома 
сотрудников уголь, дрова, а при необходимости 
и строительные материалы.

– Люди – это главное богатство любого пред-
приятия, – считает Владимир Плис. – Они не 
только коллеги, а порой и друзья, главные по-
мощники и верные советчики. Каждого надо 
беречь, относиться по-человечески. Ведь с тем 
коллективом, с которым я сейчас работаю, пере-
жито немало – и трудности, и радости. Мой успех 
– это наш общий успех. Я очень ценю каждого из 
них за добросовестное отношение к своим обя-
занностям, за ответственность и порядочность. 
Я не один добился высоких результатов, мы 
вместе с моими коллегами это сделали. Ведь мы 
занимаемся общим делом, одинаково сильно 
любим свою работу, свой поселок. 

Именно поэтому предприятие, которым руко-
водит Владимир Плис, активно участвует в реше-
нии многих социальных проблем поселка: сотруд-
ничает с местным центром занятости населения 
(предоставляет дополнительные рабочие места), 
студентов профтехучилищ района берет на про-
изводственную практику, а для школьников и 
малышей организует отдых и оздоровление. Так-
же участвует в охране и уборке горько-соленого 
озера – памятника природы, расположенного не-
далеко от Клубовки, принимает участие в строи-
тельстве церкви в селе Чесма. Под постоянным 
контролем Владимира Плиса поддержание в ра-
бочем состоянии инфраструктуры поселка – все 
вопросы, касающиеся освещения улиц, уборок 
населенного пункта.

Одному, как признается, было бы трудно 
и руководить большим сельскохозяйственным 
предприятием, и решать ряд проблем родного 
поселка. Но рядом всегда есть верные помощ-
ники – супруга Надежда и двое сыновей, для 
которых папа – авторитет и образец для под-
ражания.

– Они со мной и в поле с рассвета и дотемна, 
и дома не остаются в стороне от дел, – расска-
зал Владимир Плис. – Младший, Данил, – еще 
школьник, учится в четвертом классе. Но уже 
неплохо разбирается в сельскохозяйственных 
вопросах. А старший сын, Владислав, по моим 
стопам пошел. В этом году поступил в Челя-
бинскую госагроинженерную академию. Если 
честно, я его отговаривал, предлагал специаль-
ность попрестижней выбрать, все-таки ферме-
ром быть очень непросто. День и ночь работать 
приходится, чтобы результатов добиться, а ина-

че и браться незачем. Но сын даже слушать не 
захотел – сказал, что хочет быть фермером, что 
ему нравится в поле работать. Он действительно 
всегда мне помогает, несмотря на юный возраст, 
очень хорошо разбирается в технических вопро-
сах: не только умеет техникой управлять, но и 
в случае ее поломки отремонтировать всегда 
может. Говорит, что для себя все решил. При-
шлось принять его выбор. Уверен, у него все 
получится. Но главная радость нашей семьи – 
рождение в июле этого года дочери Виктории. 
Дочка вдохновляет на новые победы, так что, 
думаю, главные успехи – впереди. Есть желание 
расширять производство.

В планах – развитие мясного животновод-
ства. Пока фермер занимается ремонтом базы 
для содержания крупного рогатого скота.

 – Очень хочется попробовать себя и в этом 
направлении, – поделился планами Владимир 
Плис. – Тем более что его развитие позволит 
создать дополнительные рабочие места для 
жителей поселка, получить дополнительные ис-
точники финансирования. Правда, условия для 
развития животноводства в нашей стране, к 
сожалению, не самые хорошие. Фермерам было 
бы легче заниматься разведением крупного ро-
гатого скота, если бы действовала достойная 
государственная программа по этому направ-
лению. Ее, увы, нет. Но попробовать стоит, ведь 
ничего не получается только у того, кто ничего 
не делает.

Фермерский талант Владимира Плиса давно 
замечен не только на местном уровне, но и на 
всероссийском. Это подтверждают многочис-
ленные грамоты и дипломы. В копилке сель-
скохозяйственного предприятия – премия «Зо-
лотой фонд Урала и Сибири», диплом участника 
Всероссийского смотра-конкурса «Лучшее по-
леводческое фермерское хозяйство», благодар-
ность Законодательного Собрания Челябинской 
области за многолетний и добросовестный труд 
и многие другие награды.

Брать новые высоты, по словам Владимира 
Плиса, помогают искренняя любовь к родной 
земле, желание быть полезным, ответствен-
ность перед людьми, а главное – перед собой. 
Ведь земле нужен хозяин – сильный, трудолю-
бивый, смелый, тогда и земля будет плодород-
на, и село будет развиваться.

Ирина яББАРОВА

преоБраЗУЮщие Село

ВладиМир плис: зеМлю надо любить
парламентская неделя продолжает 
рассказывать об участниках конкурса 
«преобразующие село», объявленного 
областным парламентом. на этот 
раз герой нашей рубрики – частный 
предприниматель, руководитель одного 
из крупнейших фермерских хозяйств 
в поселке клубовка Чесменского 
муниципального района владимир  
плис.
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капитальный реМонт по-ноВоМУ
инФограФика

Что должен делать региональный оператор?

перечень работ, который может финансироваться 
за счет фонда капитального ремонта

Ремонт 
фундамента.

Ремонт подвальных 
помещений.

Установка коллективных 
(общедомовых) приборов 

учета и узлов управления и 
регулирования.

Ремонт внутридомовых 
инженерных систем 

электро-, тепло-, газо-, 
водоснабжения 

и водоотведения.

Ремонт крыши, производство 
невентилируемой крыши

на вентилируемую крышу, 
устройство выходов 

на кровлю.

Ремонт или замена 
лифтового 

оборудования, 
ремонт лифтовых 

шахт.

Утепление  
и ремонт фасадов.

Организация работы по фор-
мированию базы данных для 
создания лицевых счетов 
собственников помещений, вы-
бравших способ формирования 
фонда капитального ремонта на 
счете Регионального оператора, 
для оформления квитанций об 
оплате взносов на капремонт. Заключение договоров с 

собственниками МКД о форми-
ровании фонда капитального 
ремонта на счете Регионального 
оператора.

Заключение договоров с орга-
низациями, осуществляющими 
печать, доставку квитанций.

Выставление платежных 
документов собственникам 
помещений в МКД, сформи-
ровавшим фонд капитального 
ремонта на счете Региональ-
ного оператора.

Что должны делать 
собстВенники поМещений 
МногокВартирных доМоВ?ЧТО ДОЛЖНЫ ДЕЛАТЬ СОБСТВЕННИКИ ПОМЕЩЕНИЙ 

МНОГОКВАРТИРНЫХ ДОМОВ?  

 

В период 
с 11 июня 2014 года до 11 декабря 2014 

года 
Необходимо выбрать способ формирования 

фонда капитального ремонта 
многоквартирных домов 

 

 

С марта 2015 года собственники помещений 
многоквартирных домов, включенных в региональную 

программу капитального ремонта, ОБЯЗАНЫ  ежемесячно 
оплачивать взносы на капитальный ремонт общего 

имущества многоквартирных домов 
 

Минимальный размер взноса на капитальный ремонт в Челябинской 
области (согласно постановлению Правительства Челябинской 
области №271 -П от 30.05.2013г.) составляет:  
 

2014 год 2015 год 2016 год 
6,0 руб./кв.м 6,4 руб./кв.м 6,7 руб./кв.м 

 

В соответствии с ч. 8.2 ст. 156  Жилищного 
кодекса Российской Федерации собственники 
помещений в многоквартирном доме МОГУТ  
принять решение об установлении взноса на 

капитальный ремонт в размере, превышающем 
минимальный размер такого взноса, 

установленный нормативным правовым актом 
субъекта Российской Федерации. 

 
 

Собственники многоквартирных домов  
ИМЕЮТ ПРАВО  принять решение о выборе 

формирования фонда капремонта в более ранний срок 
и начать делать взносы ранее установленного 

законодательством периода,  
начиная с 11 июня 2014 года 

 

 

Выбирают способы формирования фонда капитального ремонта многоквартирного дома 
 

  

Перечисление взносов на 
капитальный ремонт на  

СПЕЦИАЛЬНЫЙ СЧЕТ  

 Перечисление взносов на 
капитальный ремонт на  счет  

РЕГИОНАЛЬНОГО 
ОПЕРАТОРА  

  

  

Владельцем специального 
счета  

может быть  
1. ТСЖ , созданное в одном 
многоквартирном доме или 
нескольких многоквартирных 
домах, количество квартир в 
которых составляет в сумме не 
больше, чем тридцать, ЖСК, ЖК  
2. Региональный оператор  
Специальный счет может быть 
открыт в российских кредитных 
организациях, перечень которых  
размещается на официальном 
сайте Центрального банка 
Российской Федерации 
http://www.cbr.ru/credit/listfz.asp 

                   

 Владелец счета Региональный 
оператор 

- некоммерческая организация, 
Фонд - создан Постановлением 
Правительства Челябинской 
области от 9.12.2013 г. N 511 -П 
во исполнении Закона 
Челябинской области N 512-ЗО 
от 27 июня 2013 года 

Счет может быть открыт в 
российских кредитных 

организациях, перечень которых  
размещается на официальном 

сайте Центрального банка 
Российской Федерации 

http://www.cbr.ru/credit/listfz.asp и 
расположенных на территории 

Челябинска и Челябинской 
области, выбранный по 
результатам конкурса 

 

 
 

 

 

Предоставление в 
Государственную жилищную 
инспекцию Уведомление о 
выборе способа формирования 
фонда капремонта 

 Заключение Договора с 
Региональным оператором о 
формировании фонда капитального 
ремонта на счете Регионального 
оператора и об организации 
проведения капитального ремонта 
общего имущества в 
многоквартирном доме 

 

С марта 2015 года собственники помещений
многоквартирных домов, включенных в региональную
программу капитального ремонта, ОБЯЗАНЫ ежемесячно
оплачивать взносы на капитальный ремонт общего
имущества многоквартирных домов
Минимальный размер взноса на капитальный ремонт в Че-
лябинской области (согласно постановлению Правительства 
Челябинской области №271-П от 30.05.2013г.) составляет:

2014 год 2015 год 2016 год
6,0 руб./кв.м 6,4 руб./кв.м 6,7 руб./кв.м

В соответствии с ч. 8.2 ст. 156 Жилищного
кодекса Российской Федерации собствен-
ники помещений в многоквартирном 
доме МОГУТ принять решение об уста-
новлении взноса на капитальный ремонт 
в размере, превышающем минимальный 
размер такого взноса, установленный 
нормативным правовым актом субъекта 
Российской Федерации.

В ПЕРИОД С 11 ИЮНЯ 2014 ГОДА
ДО 11 ДЕКАБРЯ 2014 ГОДА

Необходимо выбрать способ 
формирования

фонда капитального ремонта
многоквартирных домов

Собственники многоквартирных домов
ИМЕЮТ ПРАВО принять решение о выборе
формирования фонда капремонта в бо-
лее ранний срок и начать делать взносы 
ранее установленного законодательством 
периода, начиная с 11 июня 2014 года.

Выбирают способы формирования фонда капитального ремонта 
многоквартирного дома

Перечисление взносов  
на капитальный ремонт на

СПЕЦИАЛЬНЫЙ СЧЕТ

Предоставление в
Государственную жилищную
инспекцию уведомления о
выборе способа формирования
фонда капремонта.

Заключение договора с
Региональным оператором
о формировании фонда капитального 
ремонта на счете Регионального опе-
ратора и об организации проведения 
капитального ремонта общего иму-
щества в многоквартирном доме.

владельцем специального
счета может быть

1. тСЖ, созданное в одном
многоквартирном доме или
нескольких многоквартирных
домах, количество квартир в
которых составляет в сумме не
больше, чем тридцать, ЖСК, ЖК.
2. региональный оператор.
Специальный счет может быть
открыт в российских кредитных
организациях, перечень которых
размещается на официальном
сайте Центрального банка
Российской Федерации
http://www.cbr.ru/credit/listfz.asp

Владелец счета 
Региональный оператор

• некоммерческая организация,
Фонд — создан Постановлением
Правительства Челябинской
области от 9.12.2013 г. N 511-П
во исполнении Закона
Челябинской области N 512-ЗО
от 27 июня 2013 года.
Счет может быть открыт  
в российских кредитных
организациях, перечень которых
размещается на официальном
сайте Центрального банка
Российской Федерации
http://www.cbr.ru/credit/listfz.asp 
и расположенных на территории
Челябинска и Челябинской
области, выбранный 
по результатам конкурса.

Перечисление взносов  
на капитальный ремонт на счет

РЕГИОНАЛЬНОГО ОПЕРАТОРАВыбирают способы формирования фонда капитального ремонта многоквартирного дома 
 

  

Перечисление взносов на 
капитальный ремонт на  

СПЕЦИАЛЬНЫЙ СЧЕТ  

 Перечисление взносов на 
капитальный ремонт на  счет  

РЕГИОНАЛЬНОГО 
ОПЕРАТОРА  

  

  

Владельцем специального 
счета  

может быть  
1. ТСЖ , созданное в одном 
многоквартирном доме или 
нескольких многоквартирных 
домах, количество квартир в 
которых составляет в сумме не 
больше, чем тридцать, ЖСК, ЖК  
2. Региональный оператор  
Специальный счет может быть 
открыт в российских кредитных 
организациях, перечень которых  
размещается на официальном 
сайте Центрального банка 
Российской Федерации 
http://www.cbr.ru/credit/listfz.asp 

                   

 Владелец счета Региональный 
оператор 

- некоммерческая организация, 
Фонд - создан Постановлением 
Правительства Челябинской 
области от 9.12.2013 г. N 511 -П 
во исполнении Закона 
Челябинской области N 512-ЗО 
от 27 июня 2013 года 

Счет может быть открыт в 
российских кредитных 

организациях, перечень которых  
размещается на официальном 

сайте Центрального банка 
Российской Федерации 

http://www.cbr.ru/credit/listfz.asp и 
расположенных на территории 

Челябинска и Челябинской 
области, выбранный по 
результатам конкурса 

 

 
 

 

 

Предоставление в 
Государственную жилищную 
инспекцию Уведомление о 
выборе способа формирования 
фонда капремонта 

 Заключение Договора с 
Региональным оператором о 
формировании фонда капитального 
ремонта на счете Регионального 
оператора и об организации 
проведения капитального ремонта 
общего имущества в 
многоквартирном доме 

 

Что должны делать адМинистраЦии 
МУниЦипальных образоВаний 

Челябинской области?

I. С 11.06.2014 г. по 11.12.2014 г.
Органы местного самоуправления со-
зывают общее собрание собственников 
помещений в многоквартирном доме 
для решения вопроса о выборе способа 
формирования фонда капитального 
ремонта.

II. С 11.11.2014 г. по 11.12.2014 г.
Органы местного самоуправления со-
зывают общее собрание собственников 
помещений в многоквартирном доме 
для решения вопроса о выборе способа 
формирования фонда капитального 
ремонта, если такое решение не было 
принято собственниками.

III. Через 5 месяцев (с 11.11.2014 г. по 11.12.2014 г.)
Органы местного самоуправления принимают решение 
о формировании фонда капитального ремонта на счете 
Регионального оператора в случае если собственники 
не выбрали способ формирования фонда капитального 
ремонта или выбранный ими способ не был реализован.

Юрий карликанов, первый заместитель председателя Законодательного Собрания об-
ласти, председатель комитета по строительной политике (фракция «единая россия»):

– В апреле 2014 года депутаты Законодательного Собрания Челябинской области внесли изменения 
в областной закон «Об организации проведения капитального ремонта общего имущества в многоквар-
тирных домах, расположенных на территории Челябинской области». В этом законе установлен шестиме-
сячный срок для принятия решения собственниками жилья о том, каким образом они будут формировать 
фонд на капремонты – на счете регионального оператора или же на специальном счете в банке.

В мае 2014 года правительство области приняло региональную программу проведения капитальных 
ремонтов на 30 лет. Было определено пять периодов, каждый из которых составляет шесть лет. На каждый 

период прописаны конкретные виды капитального ремонта общего имущества каждого многоквартирного дома. В дальнейшем для 
исполнения программы муниципалитеты региона и правительство области обязаны принимать краткосрочные планы сроком до трех 
лет. Также закон предусматривает меры государственной поддержки капитального ремонта общего имущества в многоквартирных до-
мах. В этом году для Челябинской области Фонд содействия реформированию ЖКХ определил лимиты предоставления финансовой под-
держки на капитальный ремонт многоквартирных домов в сумме чуть более 180 миллионов рублей, на следующий год предусмотрено 
чуть более 100 миллионов рублей. При этом к этой сумме будет добавлено еще финансирование из областного и местных бюджетов.

Сегодня в Челябинской области площадь домов, требующих капитального ремонта, составляет почти 12 млн кв. м из 60,5 млн кв. м  
общей площади. Опыт проведения капитальных ремонтов домов благодаря действию закона «О фонде содействия реформированию 
ЖКХ» в регионе уже есть. Но при проведении капитальных ремонтов с использованием средств собственников необходимо делать 
комплексный ремонт с применением энергосберегающих материалов и технологий. Результатом ремонта должно стать выполнение 
двух задач – приведение дома в технически нормальное состояние и уменьшение потребляемых коммунальных ресурсов (за счет 
снижения потерь в сетях и экономии граждан). Только в этом случае мы увидим действительно желаемый результат. 
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3 сентября депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области 
николай аржанов (фракция 
«единая россия») провел 
прием граждан по личным 
вопросам в Челябинской 
региональной общественной 
приемной Дмитрия 
медведева.

З а депутатской помощью 
в этот день в приемную 
обратились жители Челя-

бинска и Сосновского района.
По поручению жителей дома 

21а по ул. Каслинской на прием 
пришла пенсионерка Ф.Г. Нигама-
това с письменным прошением 
найти возможность заасфальти-
ровать участок дороги и сделать 
тротуар между домами 19 и 19б 
по ул. Каслинской, так как по-
сле дождя невозможно пройти 
к аптеке и продовольственному 
магазину.

Следующей на прием пришла 
группа активистов домов Сверд-
ловского проспекта, 71, и ул.  
К. Либкнехта, 22, с просьбой ока-
зать поддержку строительству на 
междворовой территории этих 
домов детской площадки.

Многодетная мама из Соснов-

ского района Е.А. Соболева около 
месяца назад получила налоговое 
уведомление на оплату земельно-
го налога и налога на имущество 
физических лиц на сумму почти 
24 000 руб. Елена Анатольевна 
пришла к депутату с вопросом, 
есть ли какие-либо налоговые 
льготы для поддержки многодет-
ных семей в области, привела 
опыт других областей России, в 
которых многодетные семьи либо 
имеют эту льготу, либо вообще от 
налога освобождены.

Несколько обращений каса-
лись улучшений жилищных усло-
вий, оказания материальной по-
мощи. Все обращения граждан 
в обязательном порядке будут 
изучены, заявители получат от-
веты в письменном виде в уста-
новленные законодательством 
сроки.

Д ля силовых тренировок на свежем 
воздухе стараниями областного пар-
ламентария в городе открыты три 

отличные профессиональные площадки со 
шведскими стенками, турниками, брусьями, 
скамейками, рукоходами. 

На одной из них, в студенческом городке ве-
теринарной академии, и был дан старт воркаут-
битвы. 

Перед началом состязаний участников и зри-
телей приветствовали ректор Уральской государ-
ственной академии ветеринарной медицины 
Виктор Литовченко и депутат Андрей Самсонов. 

– Прекрасный, динамичный вид спорта! Ра-
дует, что сторонников здорового образа жизни 
становится все больше и этот спорт активно 

развивается не только в академии, но и во всем 
городе, – отметил Виктор Литовченко, поблаго-
дарив областного парламентария за внимание 
и поддержку. 

Мероприятие началось с подарков: каждому 
участнику были вручены футболки от депутата 
ЗСО с эмблемой троицкого воркаута и девизом 
«Будь в форме всегда!» 

Но главные призы были впереди. Победи-
телям вместе с кубками и медалями вручалась 
высококачественная техника: телевизор, му-
зыкальный центр и компьютерная акустика от 
народного избранника, призерам – денежные 
премии от УГАВМ. 

Спортсмены выступали в трех номинациях: во 
фристайле и двух силовых упражнениях. Кроме 
обычного подтягивания на турнике необходимо 
было подтянуться с грузом в пять килограммов. 

Два часа пролетели незаметно. И вот уже объ-
являются имена победителей. Золото во фристайле 
взял Иван Сыркин. В силовой части победили два 
брата из Чимкента: Илияс и Бекзод Тамбулатовы. 

– Все прошло в дружеской атмосфере, по-
моему, даже соперничества как такового не 
было, просто каждый показал, на что способен, – 
говорит Бекдоз Тамбулатов. – Почаще бы устра-
ивались такие турниры, чтобы приобщить как 

можно больше молодежи к спорту и здоровому 
образу жизни. 

По мнению Андрея Самсонова, турнир удал-
ся на славу и необходимо сделать так, чтобы 
воркаут пришел практически в каждый троиц-
кий двор. 

– Получил огромное удовольствие, увидел 
радостные лица участников и болельщиков, 
а потому есть огромное желание помогать по 
мере возможностей этому молодежному дви-
жению, чтобы этот вид спорта не просто «при-
жился», а «прописался» в Троицке, – подчер-
кнул народный избранник. 

28 августа в Дк «победа» 
состоялся благотворительный 
рок-концерт «музыка дарит 
жизнь». его проведение 
стало возможным благодаря 
поддержке Златоустовского 
машиностроительного завода 
и его генерального директора, 
депутата Законодательного 
Собрания Челябинской области 
Сергея лемешевского (фракция 
«единая россия»). 

Концерт, организованный при взаимодействии с благотворительным 
фондом «Доброе сердце», прошел на одном дыхании. Три часа проле-
тели незаметно. Каждый участник получил благодарственное письмо 

и заслуженные овации. Ведущий держал активный темп концерта, музыканты 
выкладывались на все 100%. Кто-то встретил своих давних поклонников, а кто-то  
нашел новых фанатов. Гости из Миасса и Юрюзани были приятно удивлены 
полнотой и теплотой зала и попросили приглашать их еще.

Рок-концерт «Музыка дарит жизнь» объединил зрителей разных воз-
растов, показал гостеприимность златоустовцев, щедрую душу, доброе 
сердце! Зал вместил порядка 500 человек, и все собранные в ходе меро-
приятия средства пошли на реабилитацию онкобольных детей в г. Златоу-
сте. Помните: помогая другим мы помогаем себе!

Еманжелинск – шахтерский го-
род, обязанный своим рожде-
нием именно этой сложной и 

опасной профессии. И пусть в настоящее 
время добыча угля прекращена, но для 
всех горожан это очень личный празд-
ник. В этом году по инициативе ветера-
нов шахтерского труда и вдов шахтеров, 
которые погибли, добывая уголь, от-
крылась аллея памяти. Она стала допол-
нением к памятнику шахтерам, который 
был возведен в городе семь лет назад: 
теперь по обе стороны от монумента 
раскинулась аллея с табличками, на ко-

торые нанесены 276 
фамилий погибших 
горняков. На соору-
жение мемориала 
деньги собирали из разных источников. 
Спонсором проекта по изготовлению пи-
лонов с фамилиями погибших шахтеров 
стал депутат Валерий Филиппов, часть 
средств на строительство выделил де-
путат Владимир Перезолов. 

На торжественном мероприятии 
народные избранники обратились 
к собравшимся жителям со словами 
признательности, оценкой важности 

шахтерского труда для страны, по-
здравлениями с профессиональным 
праздником горняков. По окончании 
торжественной части все собравшиеся 
возложили цветы к памятнику шахте-
рам, к пилонам, памятникам на аф-
ганской аллее и памятникам участни-
кам Великой Отечественной войны. По 
окончании митинга звучали шахтер-
ские песни.

бУдь В форМе Всегда!
в троицке прошел второй открытый турнир 
по дворовым видам спорта Street Workout на 
кубок депутата Законодательного Собрания 
области андрея Самсонова (фракция 
«единая россия»). Более 30 любителей 
уличного экстрима из троицка, троицкого 
района ,Челябинска демонстрировали свое 
мастерство, стараясь превзойти соперников 
в силе и ловкости. турнир становится 
международным, так как в борьбе за 
кубок принимали участие и спортсмены из 
казахстана, приехавшие на учебу в Угавм. 

шахтераМ – слаВа
в рамках Дня города еманжелинска 31 августа на городском 
мемориале Славы прошло важное торжественное 
мероприятие. возле памятника шахтерам состоялся митинг 
«шахтерам – слава». в нем приняли участие депутаты 
Законодательного Собрания области владимир перезолов и 
валерий Филиппов (фракция «единая россия»).

депУтатский приеМ

в Челябинске в рамках празднования Дня города и Дня 
знаний 1 сентября в калининском районе состоялось 
торжественное открытие детского городка, спортплощадки 
и благоустроенной территории для отдыха горожан.

 Депутат Законодательного Собрания Челябинской области 
Петр Дементьев (фракция «Единая Россия») пришел поздравить 
маленьких жителей с Днем знаний, пожелал детям и их роди-
телям здоровья, счастья и благополучия в семьях. Также Петр 
Владимирович отметил, что новый городок, в котором есть 
все развлечения и для отдыха мам, бабушек и дедушек, будет 
востребован жителями города. Это уникальная, единственная 
на Южном Урале сертифицированная детская спортивная пло-
щадка, стилизованная под парусный корабль – фрегат.

открытие «фрегата»

«МУзыка дарит жизнь»
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Волейбольный турнир приуро-
чен ко дню рождения Челя-
бинска. Соревнования прохо-

дили в течение трех дней, с 9 по 11 сен-
тября, во дворце спорта «Метар». В во-
лейбольном турнире приняли участие 
четыре сильнейших российских коман-
ды: челябинский «Автодор-Метар», са-
ратовский «Протон», екатеринбургская 
«Уралочка-НТМК», а также финалисты 
чемпионата России прошлого года – 
московское «Динамо».

Приветствуя участниц волейболь-
ного турнира, председатель Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области Владимир Мякуш заметил, 
что Челябинск с благодарностью 
принимает гостей турнира, которые 
откликнулись на приглашение уча-
ствовать в соревнованиях на Кубок 
южноуральского парламента.

– Думаю, игры на Кубок Законо-
дательного Собрания станут хорошей 
подготовкой к новому спортивному 
сезону для каждой команды, – сказал 
спикер регионального парламента. 
– Уверен, что болельщики команд 
увидят красивую игру и настоящий 
спортивный азарт каждой команды – 
участницы турнира.

9 сентября на паркете дворца 
спорта в Металлургическом райо-
не за победу сражались «Автодор-
Метар» и «Уралочка-НТМК». 10 сен-
тября силами померились опять же 

челябинская команда и московское 
«Динамо». В третий день спортивно-
го турнира волейбольный поединок 
состоялся между спортсменками из 
«Автодор-Метара» и саратовского 
«Протона».

Игры были по-настоящему захва-
тывающими. Победителем турнира 
стала команда «Динамо» (Москва).

Добавим, в прошлом году за Кубок 
Законодательного Собрания Челябин-
ской области также сражались четыре 
команды,. По результатам первого во-
лейбольного турнира победителями 
игр стали челябинские спортсменки, 
именно им и был вручен памятный 
кубок.

– Волейбольный турнир на Кубок 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области стал уже традицией, 
– прокомментировал спикер област-
ного парламента Владимир Мякуш. 
– Первый раз подобный турнир со-
стоялся в прошлом году, игры по до-
стоинству оценили и волейболистки, 
и болельщики команд.

По словам директора «Автодор-
Метара» Владимира Пахомова, не-
смотря на то что турнир еще совсем 
молодой, он уже стал самым пред-

ставительным товарищеским сорев-
нованием в России: все команды-
участницы представляют элиту рос-
сийского волейбола.

Стоит отметить, что председатель 
областного парламента уже на про-
тяжении многих лет поддерживает 
челябинскую команду «Автодор-
Метар». Но не только развитию во-
лейбола уделяется внимание. В целом 
и правительством, и областными пар-
ламентариями делается все, чтобы 
на Южном Урале спортивные и физ-
культурные движения развивались, 
а занятия спортом носили массовый 
характер.

Ирина яББАРОВА. 
фото Наиля фАттАхОВА
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Девятого сентября спикер 
областного парламента владимир 
мякуш (фракция «единая россия») 
принял участие в торжественном 
открытии второго волейбольного 
турнира среди женских команд на 
кубок Законодательного Собрания 
Челябинской области.


